

Le médecin se place du côté droit de la malade, et introduit dans le vagin l'index et le médium de la main droite qui iront reconnaître et toucher les deux lèvres de l'orifice utérin : la sonde saisie de la main gauche est introduite dans le vagin et dirigée vers l'orifice utérin en faisant glisser le bec entre les deux doigts de la main droite. A ce moment, le réservoir doit être tenu par un aide à la hauteur de un mètre au-dessus du niveau du lit, et le liquide couler à travers la sonde pour en chasser tout l'air qu'elle contient.

Le mode d'introduction de la sonde dans l'utérus varie selon qu'on fait une injection immédiatement après l'accouchement ou les jours suivants.

S'il existe une flexion exagérée du corps de l'utérus, il arrive que la sonde qui a passé à travers le canal cervico-utérin butte dans l'angle rentrant de la paroi postérieure de l'utérus, et c'est dans ces cas qu'une mauvaise direction imprimée à la sonde peut perforer l'utérus. Pour pénétrer alors dans l'utérus, il faut le redresser en tirant sur le col avec une pince à griffe comme le conseille M. Auvard. S'il s'agit de faire une injection plus de dix jours après l'accouchement, l'utérus a déjà accompli son involution, et l'introduction de la sonde est facile ; il faut seulement se servir d'une sonde d'un calibre inférieur.

CONCLUSIONS

1o Les injections intra-utérines constituent un traitement rationnel et efficace de l'infection puerpérale.

2o Elles seront faites avec une sonde qui assurera l'écoulement facile du liquide et un lavage complet de la cavité utérine.

3o La sonde de M. Budin remplit ces conditions, ainsi que celle de M. Doléris.

4o Si la sonde rencontre un obstacle sur son passage, il faut toujours bien se rendre compte de sa nature et ne jamais employer la force pour le franchir, car la mollesse du tissu utérin rend possible sa perforation.

Les injections seront faites avec une solution de bichlorure de mercure à 1 pour 5000 ; en cas de contre-indication, avec de l'eau phéniquée à 2 pour 100.

PARIS, 25 janvier 1893.

— On prétend qu'en fermant les yeux pendant quelques minutes plusieurs fois par jour, on conserve la pureté des traits.

— La santé physique est la base de la santé morale, c'est pourquoi il faut veiller dans la jeunesse au parfait développement des forces physiques.